

Ah ! puisse cette union sainte
 Qui fit nos ancêtres si grands,
 Ne recevoir jamais d'atteinte
 Par les crimes de tes enfants.
 Et si jamais pour te défendre
 Sonnait le grand jour du combat,
 Comme autrefois qu'ils sachent prendre
 Le glaive vainqueur du soldat.

Heureux qui dévouant sa vie
 A la gloire de te servir,
 Sous ton beau ciel, ô ma patrie !
 Peut dire, à son dernier soupir :
 O Canada, fils de la France,
 Toi qui me couvris de bienfaits,
 Toi, mon amour, mon espérance,
 Qui pourra t'oublier jamais !

OCTAVE CRÉMAZIE.

PETITE REVUE

Le collège Canadien, à Rome, n'est que dans sa quatrième année d'existence, et déjà il a reçu quarante et un élèves. Cette année, il en compte vingt-quatre, répartis entre les diocèses suivants : huit de Québec, cinq de Montréal, quatre de St-Hyacinthe, deux de Chicoutimi, un de Sherbrooke, un des Trois-Rivières, un de Nicolet, un d'Ottawa et un de Toronto.

S. G. Mgr. Bégin, archevêque de Cyrène et coadjuteur de son Eminence le cardinal Taschereau, est arrivé à Québec pour y demeurer définitivement.

Le plus grand journal du monde a été publié à New-York, en 1759, sous le titre de *Illuminate quadruple constellation*.

Il avait le format d'un billard, huit pieds et demi de hauteur et six de largeur ; il con-

tenait huit pages de treize colonnes. Un exemplaire de cette feuille colossale est conservé dans un musée de journaux, à Aix-la-Chapelle, Allemagne.

La ville de New-York peut justement être considérée comme une ville catholique : elle possède, en effet, 80 églises catholiques, où il se dit chaque dimanche 392 messes. Ces églises peuvent contenir 411,700 personnes assises et 146,740 debout ; ce qui fait un total de 558,440 catholiques qui, à une même heure, peuvent remplir leurs devoirs religieux.

Un américain a calculé que tout le tabac consommé en une année, fumé, chiqué et prisé, si on le roulait en forme de corde de deux pouces de diamètre, formerait un serpent gigantesque qui, suivant la ligne de l'équateur, pourrait faire trente fois le tour de la terre.

Avec la même quantité de tabac pressé en tablettes solides, on élèverait une pyramide presque égale à la troisième des grandes pyramides de Giseh.

Bulletin géographique

CANADA.—Le Manitoba et les Territoires du Nord-Ouest sont maintenant divisés en cinq vicariats ou diocèses. Le diocèse de Saint-Boniface comprend la province du Manitoba et est sous la direction de Mgr Taché. Le diocèse de Saint-Albert comprend le territoire d'Alberta et partie de celui d'Assiniboia. Mgr Grandin est le titulaire de ce diocèse. Le vicariat d'Arthabaska-Mackenzie comprend les vastes régions qui s'étendent le long